

## 令和4年9月教育委員会会議（定例会）会議録

1 日 時 令和4年9月22日（木）午後3時00分～午後4時20分

2 場 所 市役所7階 研修室

3 出席者〔教育長〕中島 秀行

〔委 員〕吉本理(教育長職務代理者)、寺本彰、清水国明、宮本陽子、  
森田理恵

〔事務局〕千葉裕之教育総務部長、江原勝美学校教育部長、皆川博幸教育総務部次長、中田利明学校教育部次長兼学校教育課長、吉田謙治社会教育担当参事兼社会教育課長、中村啓教育センター担当参事兼教育センター所長、糟谷苗美教育総務課長、大島光治教育総務課主幹兼教育企画室長、遠山秀仁教育施設課長、廣谷貴紀スポーツ振興課長、古田晃一所沢図書館長、伊東真吾学校教育課主幹兼健やか輝き支援室長、鈴木恵学校教育課主幹、渡辺純也保健給食課長

〔書 記〕名雪晋祐教育総務課主査、小城原光貴教育総務課主査

4 会議録の承認

5 会議の傍聴者 なし

6 開 会 本日の議案は、議案第16号から議案第18号の3件。

なお、議案第18号については意思決定過程の審議のため、また、報告事項のうち「新型コロナウイルス感染症への対応について」の一部及び「市内小中学校での事案について」は個人に関する情報が含まれ、学校及び個人が特定される恐れがあるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項に基づき、非公開としたい旨の発議があり、出席委員全員が賛成し、非公開で審議および報告されることに決定した。

## 7 議題

### ●議案第16号 令和5年度使用特別支援学級用教科用図書の採択について

資料に則り、中田学校教育部長から以下のとおり説明がなされた。

「所沢市における教科用図書採択基本方針」に基づき、令和5年度使用特別支援学級用教科用図書に関して、市内小・中学校3校から「選定理由書」が提出され、8月の教育委員会会議において、特別支援学級用教科用図書（一般図書）の議決がされたが、3校のうちの1校、上新井小学校で選定された一般図書の中に絶版となった図書があったため、新たに上新井小学校から提出のあった「選定理由書」を踏まえ、教科用図書の採択について議決をお願いするものである。

以下、質疑

（寺本委員）

絶版になっている図書は使えないのでしょうか。

（中田学校教育部長）

本が出版されず、手に入れることができません。仮にネット等で手に入れることができた場合でも、出版社に確認し絶版となった図書については採択ができません。

（寺本委員）

過去に卒業式で扱われた歌が、絶版となっていたことがありましたが、絶版となった図書を教育活動上、使用してはいけないといった縛りはあるのでしょうか。

（中田学校教育部長）

資料として使用するのであれば、絶版となった図書でも扱うことは可能ですが、教科書となると次年度に出版されない場合は採択することができません。

（清水委員）

絶版と廃刊とあると思いますが、絶版になった図書は教育にふさわしくない等の理由はありますか。それとも経済的なことでしょうか。

（中田学校教育部長）

詳細はわかりませんが、少なくとも不適切な表現があったことで絶版となったものではありません。

※中島教育長の採決により、出席委員全員が賛成し、原案どおり可決された。

●議案第17号 令和5年度当初所沢市立小・中学校教職員人事異動の方針について

資料に則り、中田学校教育部次長から以下のとおり説明がなされた。

教職員の人事異動については、毎年、埼玉県教育委員会が「教職員人事異動方針」及び「市町村立小・中学校等教職員人事異動方針細部事項」を定め、それに基づき、県内教育界の活性化や、職務経験を豊かにすることによる人材育成等を期して人事が進められている。また、それに伴い、所沢市においても「所沢市立小・中学校教職員人事異動の方針」及び「所沢市立小・中学校教職員人事異動方針細部事項」を定め、本市教育の充実発展を期して人事異動を進めている。

県の「人事異動方針」については、昨年度から内容の変更はない。

「人事異動方針細部事項」については、「2 転任・転補関係」の(10)に、これまで採用後5年以内に異動を行うとされていたものが、採用後6年以内に変更された。

「令和5年度当初所沢市立小・中学校教職員人事異動の方針」については、県の人事異動方針の内容を反映した。「令和5年度当初所沢市立小・中学校教職員人事異動方針細部事項」については、年月日等を今年度用に訂正したほか、県の細部事項の内容を反映した。

なお、「5 その他」(2)イの勸奨退職申出期日は、埼玉県教育委員会の人事異動方針細部事項に基づき、令和4年12月8日を「教育長が定める期日」とする。

また、県の「人事異動方針細部事項」の「2 転任・転補関係」の(9)を、本年度も、本市「小・中学校教職員人事異動方針細部事項」の「2 転任・転補関係」の(7)として取り入れている。現時点では、学校の新設や学区変更の予定はないが、従来から本市には通学区域の暫定区域がある。暫定区域のある学校では、在籍児童生徒数が変わる可能性がある。在籍児童生徒数の増減は、学級数の増減につながる場合があり、教職員数に関わることとなる。

以下、質疑

(寺本委員)

埼玉県の方針が変わり所沢市も書き換え、6ページ(8)の「採用後6年以内に異動」は5年以内から変更となりましたが、中学校の新任教師が1年生、2年

生と持ち上がりで担任し、3年生を担当しないまま1年生、2年生の担任となり、最後の充実した3年生を迎えることができず、生徒、保護者及び教職員も非常につらい思いをしている状況もあったことから、それが改善されることは良いことだと思います。また、7ページ(14)の「小・中学校間の異動に努める」ことについて、以前小学校から中学校に異動となった方がいましたが、中学校においては2年間の持ち上がりまでしか認められず、中学校の教育課程をすべて経験することなく異動となっていると聞いたことがあります。今回の人事の方針を踏まえ教育委員会事務局において、希望する教員には1年間の延長をするなどの対応をし、中学校の経験を積んだ後、小学校に戻ってくる環境が整備されることを望みます。

(宮本委員)

女性教職員について特段の配慮が必要な場合とは、出産・妊娠以外でどんな時でしょうか。

(中田学校教育部長)

子育て中の教職員であれば保育園や幼稚園の送迎に伴う配慮や、その他女性特有の体調面での配慮など、その時々状況に応じた対応をしています。

(江原学校教育部長)

登用関係における女性教職員の管理職への登用については、埼玉県の管理職における女性の比率は少ないのが現状であり、増やしていこうという方針がありますのでこの文言が残っているものです。

(宮本委員)

所沢市における女性教職員の管理職の割合を教えてください。

(中田学校教育部長)

他市または他県と比べたデータはありませんが、市内の校長は17%、教頭は12%となっています。今後は、女性の割合が増えていくよう学校としても教育委員会としても取り組んでいきたいと思っています。

(宮本委員)

校長が男性と女性では雰囲気が変わることもあるかと思いますが、柔らかい感性で、教職員が働きやすい環境を先導してもらいたいと思います。

(吉本委員)

国立大学法人埼玉大学付属学校とさいたま市立学校との人事交流はあるのでしょうか。

(中田学校教育部長)

現時点ではありません。

(吉本委員)

所沢市の小・中学校の教職員と高校の教職員が入れ替わっている事例はありますか。

(江原学校教育部長)

昨年度と今年度は高校と中学校の人事交流はありませんが、2年前に中学校の教員が高校へ異動したことはあります。また、7年ほど前には高校の教員が中学校に異動し、その後高校に戻った例はあります。

(吉本委員)

こういう制度を積極的に活用して、活性化してもらいたいと思います。

※中島教育長の採決により、出席委員全員が賛成し、原案どおり可決された。

## 8 報告事項

○所沢市教育委員会後援等名義使用許可について（教育総務課）

○所沢市教育委員会の9月から12月までの主な行事予定について（教育総務課）

○令和4年度「第76回所沢市二十歳のつどい」について（社会教育課）

○「第69回所沢市子ども写生大会」について（社会教育課）

○令和4年度「図書館要覧」について（所沢図書館）

○新型コロナウイルス感染症への対応について（教育総務部・学校教育部）

以下、質疑

(吉本委員)

写生大会の会場は、西武園ゆうえんちで長いこと行われていましたが、ところざわサクラタウンに変更となり、所沢市にとっては時代の象徴となっているかと思いますが、KADOKAWAの五輪に関わる事件もありましたので、会場とすることについて教育委員会で検討したことはありますか。

(吉田社会教育担当参事)

懸念事項ではありますが、市長を交えた話し合いの中で、準備していた事業については粛々と進めることで判断が出ています。

(千葉教育総務部長)

教育委員会に限らず市全体として、今までと変わらず事業を進めていくことになっています。ところざわサクラタウンが舞台となりますが、主体はあくまでも教育委員会であり、KADOKAWA が主催する事業ではなく、現時点ではクレーム等もありませんので、3年ぶりの開催に向けて準備を進めたいと思います。

(森田委員)

学校教育課におかれては、コロナ禍にも関わらず、子供たちの行事の開催に向け対応を考えていただき感謝しています。今朝も中学校の近くを通った際に、大会に向かう姿が見受けられ、良かったと感じています。これからも各種の行事があると思いますが、開催に向けて対応してもらいたいと思います。

(清水委員)

コロナ対策について、厚生労働省も身体的距離が確保できない状況で会話を行う場合以外は、屋外でマスク着用の必要はないとしていますので、どこかが率先してマスクを外していかないと状況は変わらないと思います。子供たちも教職員の顔の表情を見ることができない状況が続くことは良くないことなので、我々が努力して環境を変えられたらと思います。

○新型コロナウイルス感染症への対応について（学校教育部）【非公開】

質疑なし

○市内小中学校での事案について（学校教育課）【非公開】

《 削除 》

## 9 議題

●議案第18号 令和4年度所沢市教育功労者の表彰について【非公開】

《 削除 》

※中島教育長の採決により、出席委員全員が賛成し、原案どおり可決された。

10 その他

○今後の日程

- ・教育委員会会議10月定例会：10月28日（金）
- ・教育委員会会議11月定例会：11月15日（火）

11 閉会 午後4時20分